
Puzza al Miami, esposto in Procura

E’ nata la prima piattaforma e-commerce dedicata al merchandi-
sing delle Webstar, che offre dalla grafica all’ assistenza clienti e
alla realizzazione e distribuzione articoli di abbigliamento e
oggetti (magliette, tazze, braccialetti), avvalendosi di avanzati
strumenti per il monitoraggio delle vendite e campagne di mar-
keting ad hoc. Si chiama Forstar.shop, è stata lanciata dalla pmi
innovativa Getapp (incubata da H-Farm) - che ha chiuso il 2018
con 1 milione di fatturato, raddoppiando i ricavi per il terzo anno
consecutivo (21 milioni stimati per il 2023) - e per crescere, in
Italia e all’estero, ha lanciato una campagna di equity crowdfun-
ding sulla piattaforma CrowdFundMe S.p.A. (l’unica quotata a
Piazza Affari). Forstar.shop propone ai talenti digitali un nuovo
modo per monetizzare le visualizzazioni e il successo ottenuto
presso i fan, gestendo integralmente il loro merchandise e offren-
do loro un guadagno certo per ogni vendita effettuata. Ha già
siglato contratti di licenza in esclusiva con tre tra le principali
agenzie di talent management in Italia: Divimove, Studio71 e
Greaterfool e connumerosi youtuber e influencer, tra cui
“Chefaticalavitadabomber” e “Space Valley” e ha ottenuto la
fiducia di investitori istituzionali italiani, come H-Farm e Boost
Heroes, e Business Angel internazionali che hanno alimentato - e
stanno alimentando - il suo capitale. La piattaforma presenta una
gestione flessibile e bassi costi fissi, grazie all’ affidamento a terzi
delle fasi di produzione che consente di operare in maniera dina-
mica e profittevole, senza subire congiunture economiche negati-
ve e debiti, di cui la società non ha mai avuto bisogno. Oltre a
ForStar.shop, Getapp è proprietaria di altre due tecnologie di suc-
cesso: Teeser, una piattaforma che permette a designer e micro-
influencer di vendere prodotti personalizzati e che oggi conta
oltre 400mila utenti registrati (una delle community più grandi in
Italia) e BuddyPrinter.com, un servizio B2B dedicato alla perso-
nalizzazione di prodotti per aziende (per esempio i gadget con il
logo societario). La pmi è inoltre molto attenta ai temi della soste-
nibilità, cui ha dedicato specifiche collezioni del suo catalogo per
Webstar e della sicurezza dei materiali utilizzati: a tale scopo, di
anno in anno, aumenta la percentuale di merci vendute con cer-
tificati Bio e Fair Trade. La campagna di equity crowdfunding -
della durata di due mesi e con un primo obiettivo di 150mila euro
- punta a sostenere la crescita della società Getapp, nel suo com-
plesso, con un particolare focus sul nuovo modello trainante di
ForStar.shop. I fondi raccolti saranno utilizzati per ampliare la
gamma di prodotti per le Webstar (a oggi il catalogo offre un
numero di oggetti definito e questo limita le opportunità di incre-
mento dei fatturati, nonché le capacità commerciali dell’azien-
da),migliorare e potenziare la parte software (con reportistiche di
vendita avanzate e un gestionale, dove il personaggio possa
avere tutta la strumentazione necessaria per ottimizzare le pro-
prie vendite), incrementare le attività di talent scouting (attraver-
so l’investimento in personale e la partecipazione a fiere di setto-
re dedicate) e avviare il percorso di internazionalizzazione, par-
tendo da Francia e Germania e dai contratti già in essere con le
agenzie.

Yuotuber e influencer 
le webstar alla conquista 

del merchandising

Da alcuni anni si verificano nel
territorio adiacente al centro abi-
tato di Ladispoli, esalazioni di
fumi ed altre sostanze maleodo-
ranti, la cui causa sono roghi
incontrollati e le cui emissioni
attingono le case degli abitanti
del quartiere Miami. Nonostante
le continue denunce i roghi tossi-
ci durante le ore serali sono pro-
seguiti costringendo i cittadini a
barricarsi dentro casa.

Ladispoli: denuncia contro i roghi tossici che si sentono nel quartiere residenziale

Bambini, merende sane fonte di benessere
Consigli dal Bambin Gesù: ‘Sempre un frutto di stagione, recuperare il genuino pane e olio’ 
Non fare mai mancare un frutto di stagione,
recuperare il genuino pane e olio della nonna,
alternato al sapore più esotico dell’hummus di
ceci o, talvolta, a una pausa dolce. Il doppio
appuntamento quotidiano con la merenda non
deve mancare nella dieta di bambini e ragazzi,
a patto che sia adeguata all’età, varia e sazian-
te. Per guidare i genitori verso una corretta ali-
mentazione nelle pause di metà mattina e metà
pomeriggio arriva un manifesto promosso da
Unione Italiana Food, che rappresenta anche le
aziende produttrici di merendine, col suppor-
to dell’Istituto Bambino Gesù. Il primo punto
fermo emerso da questa collaborazione tra
Unione Italiana Food e l’Istituto Bambino

Gesù è che la frutta di stagione è il caposaldo
della merenda e va consumata tutti i giorni.
Ad essa poi si possono abbinare un’ampia
varietà di alimenti, che l’Istituto ha tradotto in
una lista di 56 merende divise per 4 fasce d’età.
Dagli abbinamenti emerge l’importanza di
alternare tutti i cibi, dolci e salati, come yogurt,
pane, dolci fatti in casa o confezionati, panini
farciti e verdure, incluse proposte adatte a uno
stile alimentare vegetariano. Sdoganato anche
il consumo seppur moderato di una fetta di
dolce fatto in casa o di una merendina (1-2
volte a settimana). Negli otto punti del manife-
sto si affermano che la merenda va fatta tutti i
giorni, due volte al giorno, evitando di saltarla

per non arrivare troppo affamati ai pasti suc-
cessivi. Deve essere adeguata al fabbisogno
energetico dell’età del bambino o ragazzo e
allo stesso tempo non deve appesantire: pro-
prio per questo l’Istituto Bambino Gesù ha
previsto una pausa energetica da circa 150
Kcal per bambini 4-6 anni, 200 Kcal per bambi-
ni 7-11 anni, 260 Kcal per ragazzi 12-15 anni e
285 Kcal per ragazzi 15-17 anni. Variare è l’al-
tra parola d’ordine del manifesto per assume-
re diversi nutrienti e non far stufare i ragazzi,
che è importante si abituino a sapori diversi.
Infine va ricordato che la merenda è un
momento da vivere con la giusta calma, a casa,
a scuola o al parco, con genitori, nonni o amici.

Il peso del gioco d’azzardo 
nel territorio... emergenza sociale
Grido d’allarme lanciato dal presidio Libera Cerveteri-Ladispoli

Secondo i dati diffusi dalla trasmissione Presa Diretta, in Italia, 
il gioco d’azzardo produce un fatturato legale di 107miliardi l’anno
Un appello ai comuni di
Ladispoli e Cerveteri affinché
si realizzi un piano di inter-
vento complessivo per debel-
lare il gioco d’azzardo.
L’appello arriva dal presidio
“Libera Cerveteri-Ladispoli”
dopo la recente puntata di
Presa Diretta dedicata al gioco
d’azzardo nel Paese. Secondo i
dati diffusi durante la trasmis-
sione, in Italia, il gioco d’az-
zardo “produce un fatturato
legale di 107miliardi l’anno”.
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Proseguono le prove di dialogo tra le
organizzazioni sindacali e la Asv una
delle due ditte che insieme a
Camassambiente si occupa del servizio
di igiene urbana nella città etrusca.
Obiettivo: cercare di stabilizzare tutti i
lavoratori presenti all’interno della
ditta. Nelle settimane scorse i sindacati
e il Comune erano riusciti a sottoscrive-
re con Camassambiente un protocollo
di intesa che aveva portato alla stabiliz-
zazione dei lavoratori. Ma al tavolo era
assente l’altra società dell’Ati: l’Asv.
Nei giorni scorsi il sindacato è riuscito
nuovamente a incontrare i suoi respon-
sabili proponendo varie soluzioni per
raggiungere l’obiettivo finale. Il tutto
per cercare di salvaguardare da una
parte i posti di lavoro (alcuni dei con-
tratti sono già scaduti, mentre altri sono
prossimi alla scadenza) e dall’altra il
servizio stesso. Con un numero inferio-
re di dipendenti a disposizione, infatti,
difficilmente l’Asv riuscirebbe a coprire
al meglio i compiti che le sono stati affi-
dati attraverso il contratto d’appalto
sottoscritto. Mentre la Camassa si occu-
pa infatti del ritiro della raccolta diffe-
renziata porta a porta, all’altra società
dell’Ati vanno i compiti come lo svuo-
tamento dei cestini e la pulizia stradale
in tutto il territorio comunale. Nei pros-

simi giorni i vertici della ditta faranno
sapere al sindacato, la Fp Cgil che si sta
occupando dell’intera vicenda, in che
direzione intende proseguire. La spe-

ranza per il sindacato è che si possa tro-
vare la strada per continuare a mante-
nere aperto il tavolo fino ad arrivare
alla soluzione del problema.

Nuove prove di dialogo con le organizzazioni sindacali

Prosegue il confronto con Asv
Obiettivo: cercare di stabilizzare tutti i lavoratori

La Multiservizi Caerite comunica che è online la programma-
zione settimanale del servizio di manutenzione del verde
pubblico. Gli interventi, programmati nei giorni dal 28 al 31
Ottobre, riguarderanno in particolare Cerveteri, Cerenova,
Campo di Mare, Ceri, Borgo San Martino, Due Casette,
Valcanneto e Sasso. L'ultima settimana di Ottobre sarà dedi-
cata in particolare al taglio erba e alla raccolta della carta
nelle scuole comunali del territorio. Prevista inoltre la con-
sueta pulizia delle aree verdi nel territorio, in particolare par-
chi pubblici con interventi di taglio erba, svuotamento cesti-
ni nei parchi, potature varie. Nei cimiteri comunali sarà effet-
tuata la piantumazione di fio-
riture. La pubblicazione del-
l'agenda settimanale del
verde, così come l'agenda
mensile e i report delle attivi-
tà svolte rientrano nella
volontà della Multiservizi di
rendere il servizio sempre più
efficiente e trasparente per la
cittadinanza. A partire dalla
seconda metà del 2016 ad
oggi questo servizio consente
al cittadino di risalire ad ogni
singolo intervento svolto in
qualunque giorno, avendo a
disposizione informazioni su
quante ore, quali e quanti
operai, quali mezzi e attrezza-
ture sono servite per la singo-
la lavorazione, anche di una
durata di soli 10 minuti. Ad
oggi sappiamo, ad esempio,
che la superficie erbosa su cui
Multiservizi esegue il taglio
erba, è pari a circa 257.528 mq.
Si tratta di 26 ettari dislocati
su 13.400 ettari totali di super-
ficie comunale. Le cunette
stradali si estendono per
327.784 mq (32 ettari). Non
calcolando le campagne cervetrane, il verde orizzontale
gestito da Multiservizi corrisponde quindi al 12% di tutta la
superficie del territorio urbanizzato di Cerveteri. Al tema
alberature si collegano i dati riguardanti il patrimonio arbo-
reo di Cerveteri, disponibili online. La mappa del censimen-
to di Cerveteri, Cerenova, Campo di Mare è consultabile al
seguente link, mentre la mappa del censimento di
Valcanneto, I Terzi, Borgo S. Martino, Ceri e Sasso qui. La
mappatura digitale del patrimonio arboreo pone l'ammini-
strazione di Cerveteri tra le poche in Italia ad aver ottempe-
rato alla legge n. 10 del 2013 che prevede che tutti i comuni
sopra i 15mila abitanti si dotino di un catasto delle alberatu-
re, ma soprattutto fra le pochissime realtà ad aver mappato
tutti i dati del  verde pubblico. Lo comunica in una nota
l'Ufficio Stampa di Multiservizi Caerite.

Multiservizi pubblica
la programmazione
interventi sul verde

Dopo lo straordinario succes-
so delle prime edizioni, la ker-
messe artistica ideata e diretta
da Mauro Porro, Consigliere
comunale di Cerveteri e com-
positore riapre il sipario, can-
didandosi sin da subito ad
essere nuovamente uno dei
momenti culturali di maggior
pregio dell’intero periodo
autunnale. Lunedì 28 ottobre
alle ore 18:30, a Sala Ruspoli, la
conferenza stampa di presen-
tazione, durante il quale la pia-
nista Susanna Pagano illustre-

rà e darà un piccolo assaggio
di apertura del Festival.
“Anche quest’anno, grazie al
contributo della Regione
Lazio, con l’Assessorato alle
Politiche Culturali della nostra
città, ho il piacere di proporre
alla cittadinanza questa rasse-
gna che negli anni passati ha
riscosso un gradimento di
pubblico straordinario - ha
dichiarato il consigliere Porro -
anche in questa edizione, in
programma concerti con
musicisti di livello assoluto”.

Caere Musica, lunedì
la presentazione ufficiale

Si accendono nuove speranze
per i fratellini Camerini. I due
bambini, Marco e Francesco,
di Valcanneto, affetti dalla
malattia di Batten, potrebbero
finalmente a breve ricevere le
cure sperimentali. Proprio ieri
il papà dei bambini è stato
infatti contattato dalla casa far-
maceutica che sta portando
avanti le cure sperimentali a
Dallas. Cure che a quanto pare
potrebbero essere effettuate
anche a New York. Ad oggi
sarebbero cinque i bambini

che stanno usufruendo delle
cure sperimentali. E Marco e
Francesco saranno i prossimi.
Una notizia, quella ricevuta
nella giornata di ieri dalla
famiglia Camerini che accende
la speranza.

Nuove speranze 
per Marco e Francesco



Riceviamo e pubblichiamo - Recentemente una puntata di
Presa Diretta è stata dedicata al gioco d’azzardo che nel
nostro Paese produce un fatturato legale di 107 miliardi
l’anno. In Francia, che a differenza dell’Italia ha una legge
quadro in materia, le slot si trovano solo nei casinò, mentre
da noi accanto alle sale slot per adulti stanno nascendo quel-
le per i bambini. Si tratta di un’emergenza sociale; i dati
riguardanti le slot e non solo sono impressionanti. Nel
comune dì Ladispoli si spendono 1.567,00 euro pro capite
(dati 2017, in aumento del 26% rispetto all’anno prima) e nel
comune di Cerveteri 1.013,00 euro pro capite (dati 2017, in
aumento del 39,68% rispetto all’anno prima). Il dato più
macroscopico e grave riguarda la quantità dì soldi spesi
nelle giocate: a Ladispoli 65,47 milioni di euro e a Cerveteri
38,47: un giro d’affari con somme da capogiro. Cosa signifi-
ca la spesa pro capite? Essendo una media, se togliamo i
bambini e quelli che non giocano si capisce che c’è comun-
que una quantità dì gente che gioca e gioca pesante, con gra-
vissimi rischi dì sviluppare una dipendenza che mette a
rischio la salute e può ridurre in povertà e fallimento l’inte-
ro nucleo familiare. Infatti il Gap (gioco d’azzardo patologi-
co) è in netto aumento: negli ultimi 10 anni sono quadrupli-
cati i giocatori patologici e si
tratta dì quelli rilevati dalle
strutture sanitarie pubbliche,
ma è solo la punta dell’ice-
berg. In pericolo sono i giova-
ni: nel 2017 gli under 18 sono
stati più dì mezzo milione a
tentare la fortuna con una
giocata. Bisogna chiedersi il
perché di questo aumento.
Negli anni le condizioni del
gioco sono cambiate: i giochi
sono accelerati, le vincite
sono crediti quindi il valore
del denaro è mascherato, il
design (colori, luci, animazioni, suoni) è accattivante per
trattenere più a lungo il giocatore. Tornando al nostro terri-
torio, dì cosa c’è bisogno? Se ci guardiamo intorno ci sembra
che siano molte le situazioni non in regola. Le amministra-
zioni comunali devono fare la loro parte. Il comune dì
Ladispoli ha un regolamento datato (2012) che va aggiorna-
to alla luce della nuova normativa e soprattutto va applica-
to. Cerveteri si è dotato dì un’ordinanza del 2018, ma ci chie-
diamo se è stata successivamente trasformata in regolamen-
to e soprattutto se anche a Cerveteri il territorio sia sufficien-
temente monitorato tenuto conto dell’impennata registrata
dal giro d’affari in un anno. Oltre a questo, nel nostro terri-
torio bisogna chiedere alla Asl dì aprire un serd (servizio
sanitario per le dipendenze), presente in tutti i distretti tran-
ne che nel nostro, dove rivolgersi in caso dì bisogno.   La
regione Lazio si è mossa già dal 2013 con la legge del 5
Agosto e dal 22 Ottobre di quest’anno è ufficialmente SLOT
FREE. Inoltre, nelle scorse settimane è stato presentato il
progetto di formazione regionale sul disturbo del gioco
d’azzardo e questo progetto coinvolgerà professionisti ope-
ranti nelle aziende sanitarie locali ed ospedaliere, operatori
sociali, Enti pubblici e scuole. Tra gli obiettivi: - l’incremen-
to di interventi di informazione e prevenzione dei rischi
connessi al gioco d’azzardo - la garanzia di trattamenti spe-
cialistici delle forme di abuso e dipendenza da gioco d’az-
zardo - il potenziamento delle competenze professionali
degli operatori - la qualità degli interventi in materia di Gap
attraverso scambi di esperienze e buone pratiche con servi-
zi analoghi.  Tra le attività previste c’è anche la realizzazio-
ne di un portale “Osservatorio on-line permanente Gap”. E’
necessario un lavoro sinergico di collaborazione tra Asl,
Terzo Settore, Comuni, Scuole. Dobbiamo intervenire con
urgenza, studiando il modo per arginare la diffusione del
gioco d’azzardo che numerose inchieste in tutt’Italia hanno
anche denunciato come troppo inquinato da fenomeni cri-
minali e dalle mafie.  Molti comuni e molti sindaci stanno
prendendo contro misure. Il nostro presidio di LIBERA
Cerveteri – Ladispoli chiede che sia attivato un tavolo dì
confronto: i numeri ci preoccupano e chiediamo un piano dì
intervento complessivo.

Presidio di Libera
Cerveteri-Ladispoli

Emergenza sociale: dal presidio
di Libera appello ai due Comuni

Quanto pesa la febbre
del gioco nel territorio

Il Consiglio regionale del
Lazio, presieduto dal vicepre-
sidente Giuseppe Emanuele
Cangemi (FI), ha approvato la
proposta di deliberazione
consiliare n. 36, concernente il
bilancio consolidato della
Regione Lazio per l’esercizio
2018, che comprende il bilan-
cio di tipo economico patri-
moniale presente nel
Rendiconto generale 2018
della Regione Lazio e i bilanci
dei propri enti e organismi
strumentali, aziende, società
controllate e partecipate.
Come ha spiegato l’assessore
al Bilancio, Alessandra
Sartore, nel corso della sua
relazione introduttiva, il
bilancio consolidato è costi-
tuito dal conto economico
consolidato, dallo stato patri-
moniale consolidato e dalla
relazione sulla gestione con-
solidata che comprende la
nota integrativa. 
Nel bilancio consolidato sono
state eliminate le operazioni
infragruppo e sono riportati gli enti e le
aziende inseriti nel cosiddetto “perime-
tro di consolidamento”. Tra questi,
oltre al Consiglio regionale, compaiono
Lazio Crea, Lazio Innova, le Ater,
Astral, Cotral, Dico (già Laziodisu),
Lazio Ambiente SpA. Le due società

non controllate Investimenti SpA e Car
ScpA sono state consolidate con il
metodo proporzionale, quindi som-
mando le voci contabili in proporzione
alle quote di partecipazione della
Regione Lazio nella società. Il conto
economico si presenta con un totale

relativo ai componenti positi-
vi della gestione di 16,323
miliardi di euro. Il totale rife-
rito ai componenti negativi è
di 15,167 mld. Il saldo tra pro-
venti e oneri finanziari è
negativo ed è pari a 697 milio-
ni di euro. 
E’ invece positivo il risultato
di esercizio di gruppo 2018
che è pari a 566 milioni di
euro, in miglioramento rispet-
to all’esercizio precedente
(329 mln di euro). Nel corso
della discussione generale, è
intervenuta la consigliera
Valentina Corrado (M5s), la
quale ha ricordato le criticità
di Lazio Ambiente, attenzio-
nate dalla Corte dei Conti, e
ha auspicato un ciclo di audi-
zioni in commissione sulle
partecipate, in vista della
prossima sessione di bilancio.
“Solo analizzando e andando
a sviscerare nel merito le criti-
cità di bilancio che presentano
questi enti - ha dichiarato
Corrado - è possibile per il

Consiglio, che è l’organo di indirizzo e
controllo, indirizzare la Giunta a delle
azioni mirate per ottenere un risultato
finale, che penso debba essere l’obietti-
vo di tutti in quest’Aula, ossia il funzio-
namento dei servizi che siamo chiamati
a erogare fuori”.

L’approvazione arriva dal Consiglio Regionale del Lazio

Ok al bilancio consolidato 2018
Intervento della consigliera Valentina Corrado (M5S)

Riceviamo e pubblichiamo - Sessantamila persone, nella sola Provincia
di Roma, non riescono a pagare regolarmente l’affitto a causa della per-
dita del posto di lavoro o per una malattia improvvisa. Si chiama ‘moro-
sità incolpevole’ ed è purtroppo una piaga con la quale dobbiamo ini-
ziare a fare i conti. Per questo la Regione Lazio ha appena approvato
una delibera importantissima, che sostiene gli inquilini e i nuclei famigliari
più in difficoltà. Si tratta di un primo stanziamento di 20 milioni rivolto a
chi ha un Isee non superiore a 14mila euro, con incidenza dell’affitto sul
reddito superiore al 24 per cento. Un aiuto concreto per il sostegno
all’affitto che sarà sicuramente potenziato nei pros-
simi anni. Devono essere le amministrazione
comunali però a predisporre un bando rivolto
agli inquilini entro il 31 dicembre così da stila-
re una graduatoria sulle richieste di sostegno
e trasmetterle alla Regione entro il 30 aprile
2020. Invito quindi i Comuni a prende-
re visione dell’avviso pubblico per
non perdere questa importante
occasione. Lo dichiara il consi-
gliere regionale del Pd Lazio,
Michela Califano

Dalla regione 20milioni 
per il sostegno all’affitto
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L'Associazione Culturale
"Donna" di Ladispoli (Roma)
rappresentata dalla
Presidente Maria Teresa
Corrao, comunica che è stata
contattata per le vie brevi da
associate di Ladispoli (Roma)
e di Cerveteri (Roma) e del
comprensorio di Bracciano
(Roma) in ordine al delicato
settore della sanità. Le file di
attesa al Poliambulatorio di
Ladispoli (Roma) sono lun-
ghissime, solo per effettuare
alcuni accertamenti cardiolo-
gici diventa molto estenuante
il tempo di attesa in quanto
per effettuare un accertamen-
to medico-sanitario l'attesa de
quo si protrae per oltre un
anno od un anno e mezzo.
Alcuni accertamenti medico-
sanitari, ci hanno riferito i
nostri associati, si svolgono
presso il nostro
Poliambulatorio della Via
Aurelia sempre a Ladispoli
(Roma), ma ci sembra assurdo
pensare, che recandosi invece
presso l'Ospedale di
Bracciano (Roma), l'identico
accertamento medico-sanita-
rio si può fare dopo 20 giorni
oppure prima dipende dal
tipo di esame sanitario presso
il medesimo Poliambulatorio
de quo od all'Ospedale di
Civitavecchia ASL RM F od
Anguillara ASL RM F. Sembra
assurdo ed allucinante ma è
realmente accaduto ad un
nostro associato ed a sua
moglie, peraltro quest'ultimo

è sempre accompagnato da
sua moglie ed era presente
sua moglie sempre, sia al
momento dell'appuntamento
presso il Poliambulatorio di
Ladispoli (Roma) dove gli
veniva assegnata la visita
medico-sanitaria dopo un
anno nonché sia presso
l'Ospedale di Bracciano
(Roma) ove veniva assegnato
il medesimo appuntamento
per l'accertamento medico-
sanitario da effettuarsi sempre
presso il Poliambulatorio di
Ladispoli (Roma) sito sulla
Via Aurelia ma tale e medesi-
mo accertamento veniva detto
di effettuarsi dopo 20 giorni
od al massimo prima di una
settimana. Poniamo quindi
unitamente al nostro associato
ed a sua moglie palesi quesiti
agli Addetti ai Lavori
dell'ASL RM F come pure
tanti nostri simpatizzanti ed
altri nostri associati che si
sono uniti in queste domande
e rivolti a noi
dell'Associazione Culturale
"Donna" per ottenere risposte
da parte degli Addetti ai

Lavori ASL RM F, ove nulla
osti, per codesto delicatissimo
settore sanitario: "Come mai
avviene quanto sopra descrit-
to per gli appuntamenti medi-
co-sanitari che vengono dati
alle persone presso il citato
Poliambulatorio a Ladispoli
(Roma) dell'ASL RM F? Ma
non viene utilizzata sempre la
medesima piattaforma del
portale internet per fissare il
medesimo accertamento
medico-sanitario in quanto
trattasi sempre di ASL RM F?
Cosa cambia nella piattofor-
ma del portale in internet ASL
RM F dalla città di Ladispoli
(Roma) all'ASL RM F della
città di Bracciano? l'ASL RM F
non è la stessa identica di
Ladispoli (Roma) e Bracciano
(Roma)?. L'Associazione
Culturale "Donna" CHIEDE
ove nulla osti, agli Addetti ai
Lavori ASL RM F di questo
delicato settore sanitario
un'eventuale ed una minima
ma sufficiente risposta che
venga data ai cittadini malca-
pitati in questa triste vicenda
sanitaria e quindi in merito a

quanto accade giornalmente
all'interno del citato
Poliambulatorio di Ladispoli
(Roma) al momento di fissare
gli appuntamenti per visite
mediche perché sono tantissi-
mi i cittadini che si recano
quotidianamente presso il
citato Poliambulatorio sanita-
rio sito sulla Via Aurelia a
Ladispoli (Roma), per appor-
tare delle cure mediche serie
al proprio organismo e cercare
di mantenersi al meglio la
propria salute. L'Associazione
Culturale "Donna", relazio-
nando codeste e sopracitate
testimonianze di alcuni citta-
dini di Ladispoli (Roma) ven-
gono esternate da persone sia
giovani e sia anziane, ma noi
dell'Associazione Culturale
"Donna" abbiamo iscritte
tante realtà ove ci siamo senti-
ti dire per le vie brevi da que-
ste persone, che ci sembra
doveroso ricordare alle
Istituzioni che pagano rego-
larmente le tasse e poi dopo
tanta fatica si debbano pure
sentire abbandonati e dimen-
ticati e messi in un angolo ma

eventualmente e probabil-
mente ricordati soltanto al
momento delle elezioni politi-
che e sono stanchi di sentire
solo parole con promesse
vane proprio in merito a
quanto sopradescritto per gli
appuntamenti medico-sanita-
ri sopracitati. Nel contempo
bisogna ricordare ai nostri
tanti lettori di iscritti e simpa-
tizzanti che l'anziano anche se
ha più anni di noi è ricco il suo
bagaglio culturale e che può
diventare molto prezioso per
ognuno di Noi così da inse-
gnarci a comportarsi corretta-
mente e sensibilmente verso
ogni realtà culturale ma facen-
do attenzione però a NON
sottoporre il giovane a stress
di vario genere od a nonnismo
od a mobbing, ma quest'ulti-
mo è un argomento che ne
parleremo prossimamente in
quanto, ancora tutt'oggi acca-
de in alcuni settori molto sen-
sibili e dove alcune persone si
sono già rivolte presso la
nostra Associazione Culturale
"Donna" per rivolgere comu-
nicazioni e sensibilizzando

così le Istituzioni di vigilanza
e controllo demandate dallo
Stato Italiano, ma ribadiamo e
ricordiamo ne parleremo nei
prossimi comunicati stampa
che stiamo preparando ed
allestendo al meglio. E' da evi-
denziare che la nostra
Associazione Culturale
"Donna" fece nel lontano
2009/2010 un'iniziativa cultu-
rale con i nonni ed i giovani
ove ebbe notevole interesse e
molto successo nel compren-
sorio di Ladispoli (Roma).
L'Associazione Culturale
"Donna" sensibilizza, ove
nulla osti, gli Addetti ai
Lavori, affinchè le lunghe file
medico-sanitarie vengano
snellite ove sia possibile, e la
persona che necessità di cure
mediche immediate Le siano
date al più presto e non dopo
un anno, e non facendo rivol-
gere in tal modo il cittadino
presso strutture mediche pri-
vate a danno quindi della sua
tasca/economia sempre più
debole in quanto le pensioni
non aumentano ma i servizi
aumentano di denari sempre
di più. L'Associazione
Culturale "Donna" di
Ladispoli (Roma) ringrazia la
redazione del mass media per
il piccolo spazio concesso e
nel contempo invia distinti
saluti. 

Associazione Cult. "Donna" 
La Presidente 

Maria Teresa Corrao

Intervento dell’associazione culturale “Donna” di Ladispoli
La denuncia: “Poliambulatorio,
le file d’attesa sono troppo lunghe”

Da alcuni anni si verificano nel
territorio adiacente al centro
abitato di Ladispoli, esalazioni
di fumi ed altre sostanze
maleodoranti, la cui causa
sono roghi incontrollati e le cui
emissioni attingono le case
degli abitanti del quartiere
Miami. Nonostante le continue
denunce, gli esposti depositati
alla Procura della Repubblica
di Civitavecchia e per cono-
scenza anche alle Forze del-
l’ordine, le segnalazioni
all’amministrazione comunale,
la raccolta firme per chiedere
l’intervento degli enti compe-
tenti, per i residenti di
Ladispoli e in particolar modo
del quartiere Miami, i roghi
tossici durante le ore serali
sono proseguiti costringendo i
cittadini a barricarsi dentro
casa.   I cittadini del quartiere
che vengono infatti colpiti da
queste emissioni, sotto il nome
associativo del comitato
Quartiere Miami e per tramite
di Angelo Sarno hanno inoltra-
to segnalazioni alle competenti
Autorità nel corso degli anni,
interessandosi già dall’agosto
2017 con un dettagliato espo-
sto al comune di Ladispoli,
l’A.R.P.A. Lazio, la Polizia
Provinciale, Città

Metropolitana di Roma e
Comando dei Vigili del Fuoco,
il Comando della Guardia di
Finanza di Ladispoli.
L’esposto seguiva le tante
quanto inutili segnalazioni
circa un fenomeno che si è
allargando fino a Cerenova.
“Salvo i casi più evidenti non è
mai possibile ottenere delle
forze dell’ordine interpellate al
momento dell’insorgere di tali
fenomeni un intervento imme-
diato per motivi tra i più vari,
la scarsa disponibilità di uomi-
ni e mezzi e neppure è dato
conoscere se le frequenti
richieste di intervento, formu-
late alle Autorità proposte al
controllo e tutela del territorio
e della salute dei cittadini, il
sindaco di Ladispoli e
l’Osservatorio Regionale del
Lazio siano state prese in ade-
guata considerazione”. A par-
lare, Angelo Sarno, nato a
Roma e residente a Ladispoli,
il quale propone formale
denuncia o querela nei con-
fronti di persone attualmente
non identificate in quanto
penalmente responsabili ai
sensi dell’articolo 452 bis, per
aver appiccato ed appiccare
fuochi di materiale e sostanze
di dubbia provenienza causan-

do emissioni nocive nell’area
circostante il quartiere Miami
Ladispoli. “Si invita dunque
formalmente il comune di
Ladispoli in persona del sinda-
co protempore, il comando
della polizia locale di
Ladispoli a predisporre ogni
opportuna necessaria misura
di monitoraggio e prevenzione
sul territorio con espressa dif-
fida dal proseguire nella omis-
sione di atti dovuti, riservando
ogni azione e ragione anche in
punto di risarcimento dei
danni tutti subiti e subendi”.
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Formale denuncia o querela nei confronti di persone attualmente non identificate in quanto penalmente responsabili

Miami, fumi ed esalazioni:
presentato esposto in Procura



Riceviamo e pubblichiamo -
L'amministrazione Grando prosegue la
sua nefasta opera sull'ormai stremata città
di Ladispoli! Martedì 21 Ottobre i compo-
nenti della maggioranza, appena tornati
dalla manifestazione romana dove aveva-
no contestato, come loro uso all'ingrosso,
al governo nazio-
nale l'intenzione
di "mettere le
mani nelle tasche
dei cittadini"
hanno approva-
to, senza appa-
rente pudore,
l ' introduzione
dell'imposta di
s o g g i o r n o .
Quindi gli utiliz-
zatori delle strut-
ture turistico
recettive del
nostro territorio
comunale si troveranno, al termine del
loro soggiorno, addebitato un simpatico
balzello. Come MoVimento 5 Stelle ci
siamo dichiarati contrari alla proposta
dell'amministrazione sin dalla commis-
sione consiliare preparatoria. I motivi
sono semplici da definire, questa imposta
svantaggia gli operatori che operano nel
rispetto delle norme verso i tanti, anzi
troppi, che lavorano in "nero" e svantag-
gia il turismo di lungo periodo, perchè
l'imposta è calcolata sui giorni di perma-
nenza, rispetto al turismo "mordi
&fuggi". Avevamo quindi, ascoltando
anche alcuni rappresentanti del settore,

proposto all'amministrazione tre emen-
damenti. La costituzione, formale, di un
tavolo di coordinamento tra l'assessorato
e le associazioni delle categorie operanti
nel settore turistico per sviluppare pro-
getti e programmi di rilancio del settore.
La definizione di un periodo di "bassa sta-

gione", con imposta ridot-
ta, che tenesse conto del
flusso di visitatori che da
Ottobre e Giugno vengo-
no a Ladispoli non per
turismo ma per lavoro,
accompagnare un parente
nel vicino Ospedale del
Bambino Gesù, sostano in
attesa di un imbarco a
Civitavecchia o
Fiumicino, tante persone
che verranno dirottate
verso altri comuni, meno
comodi ma meno avidi.
L'istituzione di un osser-

vatorio presso l'assessorato al turismo per
contrastare l'enorme giro di strutture non
regolari. Tre piccoli modifiche a favore
della legalità, dei nostri operatori e di chi
viene a Ladispoli per necessità ed aiuta le
nostre strutture a restare attive oltre i 60
giorni del periodo estivo. Come altre
volte il sig. G ha, invece, voluto dare
dimostrazione di governare la città con
maschia autorità, ferrea volontà e inteme-
rata ottusità ed ha "imposto" l'imposta!
Ma è proprio dalle affermazioni del
Sindaco nell'intervento a corredo del
punto che c'è motivo di che essere preoc-
cupati e di nutrire timore che i fondi rac-

colti con questa imposta non avranno
alcun effetto nel recuperare la agonica
situazione del comparto turistico locale.
Una città che come la nostra ha una
discreta vivacità nel periodo estivo
dovrebbe preoccuparsi di creare motivi
ed occasioni per far venire turisti anche al
di fuori di quel periodo. Menar vanto che
in occasione dell'esibizione delle Frecce
tricolori le attività di Ladispoli abbiano
avuto un incremento lavorativo è indica-
tivo di incapacità a leggere i dati e pro-
grammare gli eventi. Ladispoli non ha
bisogno di aumentare le presenze nei fine
settimana estivi, nè trae vantaggio da
eventi che durano poche ore. Così come
per incentivare il turismo non servono
mercatini ambulanti, posticci villaggi con
le salsicce e neanche il concerto di un arti-
sta dignitoso tutte attività che possono
gratificare i residenti ma non indurranno
nessuno a partire da Canicattì o
Hannover per venire a passare una setti-
mana a Ladispoli fuori stagione. Per otte-
nere questo bisogna collaborare con gli
addetti al settore e sfruttare la loro espe-
rienza per fare crescere l'economia di
Ladispoli. Purtroppo l'amministrazione
ha deciso di andare a battere cassa a
quanti in questo momento già faticano a
tenere il passo dei tempi. E per non farci
mancare nulla l'amministrazione ha
determinato che "alta stagione" in una
città che da offrire ha solo 8km di spiagge
vada da Aprile a Ottobre, saremo il primo
comune ad avere un estate di 7 mesi.. per
decreto del sindaco.

Movimento 5 Stelle Ladispoli

“Il sindaco ‘impone’ un’imposta
per una stagione... di sette mesi”
Il Movimento 5 Stelle Ladispoli contro la tassa di soggiorno

Dal Gruppo Consiliare e
Circolo locale del PD ricevia-
mo e pubblichiamo - “Nuova
caserma dei Carabinieri a
Ladispoli, una storia che viene
da lontano. L'attuale ammini-
strazione comunale ha annun-
ciato l'apertura del cantiere
per la costruzione della
Caserma dei C.C.: un traguar-
do importante reso oggi possi-
bile grazie all’intenso impegno
delle amministrazioni prece-
denti che hanno affrontato il
relativo iter. Dispiace che di
tutto questo non si faccia alcun
riferimento, nemmeno un
cenno, da parte di chi ha parte-
cipato in veste istituzionale
alla posa della prima pietra.
Ripercorriamo le tappe le
Amministrazioni precedenti
hanno: 1) Risolto i contenziosi
amministrativi (Ricorsi al Tar
che bloccavano gli appalti già
indetti); 2) Acquisito il terreno
dove sorgerà la struttura; ter-
reno che era stato preso in pos-
sesso abusivamente da privati;
3) Concordato l’ubicazione
con il Comando Regionale dei
Cc e con il Ministero della
Difesa; 4) Concordato il pro-
getto fino all' approvazione
del Ministero. Da quando si è
insediata, la nuova Giunta ha
potuto proseguire progetti
avviati e finanziati dalla
Giunta precedente, dalla pas-
serella pedonale sul
Sanguinara al nuovo edificio
per i Vigili, dalla sede
dell'Avis al mutuo disponibile,
perchè già preso, per asfaltare
le strade.  Accade sempre cosi'
quando ad una
Amministrazione che è attiva
ne subentra un'altra. Accade
che per i primi anni si faccia
quello che gli altri avevano ini-
ziato e messo in cantiere. Il
buon senso e la correttezza
vorrebbero che l’eredità fosse
riconosciuta. Ma con questa
Giunta non è cosi!”

“Caserma 
dei CC,
una storia
che viene 
da lontano”

Potrebbe non risolversi prima
del 14 novembre la situazione
dei pescatori di Porto Pidocchio.
In Regione si sta lavorando per
cercare di trovare una soluzione,
anche temporanea alla situazio-
ne dei pescatori, con il rilascio,
magari di una concessione tem-
poranea per l’occupazione del-
l’area demaniale. Concessione
temporanea che però, a quanto
pare, potrebbe non arrivare
prima della fine di novembre,
inizi di dicembre. Se ciò dovesse
essere confermato per i pescatori
non ci sarà altra soluzione che
rimuovere quanto posizionato
sull’arenile e procedere alla
bonifica dell’area come richiesto
dalla Capitaneria di Porto,
restando senza un luogo dove
poter operare per almeno quin-
dici giorni circa (nella migliore
delle ipotesi). Sicuramente un
danno per i pescatori locali che
in quel caso dovranno trovare
una soluzione alternativa per
proseguire con la loro attività
senza andare a incidere sul
bilancio familiare. Una situazio-
ne nata, come si ricorderà, dalla
revoca, da parte dell’ammini-
strazione comunale, della con-
cessione turistica rilasciata negli
anni precedenti dal Comune, lo
scorso aprile 2018. Da quel
momento i pescatori sono stati
invitati, dagli amministratori di
palazzo Falcone, a procedere
con la richiesta del rilascio delle
concessioni per la pesca profes-
sionale, alla Regione Lazio, con
gli uffici comunali hanno fatto
da intermediari nella vicenda.
Ma dopo oltre 12 mesi di attesa,
della risposta della Regione non
c’è stata traccia, con i pescatori
ora, messi quasi alla porta, dalla
Capitaneria di Porto, che ha pro-
ceduto con la notifica dello
sgombero dell’area, come atto
dovuto, per l’assenza di conces-
sioni e per la revoca della con-
cessione rilasciata a suo tempo
dagli amministratori di palazzo
Falcone.

Porto Pidocchio, la Regione
potrebbe “autorizzare”...
Per i pescatori
è una corsa
contro il tempo
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Il Movimento Civico Ladispoli
Città torna ad incalzare l’am-
ministrazione sul tema della
Flavia Sevizi. Di seguito la nota
pubblicata sui social - In una
cosa l’amministrazione
Grando si sta contraddistin-
guendo: nel non rispondere
mai, a nessuno, oppure nel
deridere (spesso), aggredendo
chi pone delle questioni, chi
esercita il diritto di critica
senza adeguarsi. Un silenzio,
quello di Palazzo Falcone,
molto in voga anche tra i consi-
glieri di maggioranza: sulle
questioni aperte, sollevate da
cittadini, associazioni, mino-
ranze, non abbiamo sentito
una sola voce di critica, il nulla.
Per non disturbare un mano-
vratore che appare confuso,
impegnato a passare le giorna-
te nelle piazze della Lega, scor-
rettamente a nome di tutta la
città. Preso a rivendicare risul-
tati - come quelli della caserma
dei carabinieri - che di certo
partono da molto lontano, da
“quelli che c’erano prima”, che
il sindaco Grando nomina
ossessivamente o dimentica
del tutto, a buon bisogno. In
questa giostra di scivoloni (non
ultimo quello relativo alla
“pasta blu” della mensa scola-
stica) un’attenzione particolare
merita la Flavia Servizi; la
società comunale che sta a un
passo dalla capitolazione. Un
management inadeguato e
scelte molto discutibili hanno
fatto la loro parte, tanto che si
inizia a parlare - lo fanno i sin-

dacati e lo dice la relazione
stessa della società - di tagli del
personale. Malgrado le smenti-
te di rito dell’assessore
Aronica. Dopo due anni di pes-
sima gestione, chi rischia dav-
vero sono i lavoratori: una con-
suetudine negli ultimi mesi
dell’era Grando, dopo quel che
è accaduto (con i dovuti distin-
guo) con i pescatori di Porto
Pidocchio e con la chiusura
della Recin. Ladispoli è tra i i
comuni della provincia di
Roma in cui ci sono più
domande per il reddito di citta-

dinanza e in cui il tasso di
disoccupazione e inoccupazio-
ne va oltre la definizione di
“preoccupante”. E non ci sem-
bra questo il modo migliore
per rispondere a problemi che,
seppur di competenza non
direttamente locale, dovrebbe-
ro allertare chi amministra e
spingerlo a tutelare quantome-
no le realtà che un lavoro ai cit-
tadini ancora riescono a darlo.
Tornando alla Flavia Servizi, se
si considerano i consumi idrici
in netto calo (a proposito, che
fine facciamo con Acea?) su cui

è sceso un silenzio grave e pre-
occupante, le farmacie in per-
dita - tranne una che mostra un
piccolo utile -, i parcheggi a
pagamento di fatto in pareg-
gio, il trasporto scolastico in
forte perdita, la società appare
destinata a una fase di liquida-
zione. Come accennavamo,
nella relazione
dell’Amministratore Unico, si
evidenzia una perdita per i
primi sei mesi dell’anno cor-
rente di oltre 230.000 euro. Se a
questo aggiungiamo la spesa
imprevista per il noleggio dei

pulmini (circa 50.000 euro), la
Società Partecipata è al limite
della sopravvivenza, con una
perdita di quasi 300.000 euro in
sei mesi. Correva l’anno 2004:
per molto, molto meno l’attua-
le assessore Aronica, allora
amministratore unico della
vecchia Partecipata, venne
messo alla porta. Da qui l’allar-
me lanciato dai sindacati e con-
fermato, almeno ad oggi, dalle
carte: licenziamenti per tutti i
lavoratori che hanno un con-
tratto di somministrazione. Via
3 persone dall’URP, via una

persona dai parcheggi a paga-
mento, via due amministrativi.
Insomma, si compiono errori
pesanti di gestione - clamoroso
quello sul trasporto scolastico -
e a pagarne le conseguenze
sono i lavoratori. Un modus
operandi davvero inaccettabi-
le. Sarebbe necessario che l’am-
ministrazione Grando ne pren-
desse atto, rimuovendo in
blocco la dirigenza della
Partecipata per inadeguatezza
a ricoprire incarichi (per giunta
remunerati) da cui dipendono
servizi ai cittadini e gestione di
dipendenti. Se invece si pensa
di affrontare le questioni fin-
gendo che non esistano, allora
davvero non se ne esce. Se è
vero quel che si evince dalle
carte relativamente alla perdita
di utili e di posti di lavoro e se
esiste anche solo una possibili-
tà che Flavia Servizi possa
chiudere i battenti, deve essere
chiaro fin da subito. Ciò che
rende tutto ancor più grotte-
sco, nelle settimane in cui
incombe anche lo spettro di
Acea e una certa confusione sui
dati relativi ad alcuni criteri di
potabilità dell’acqua, è la rapi-
dità con cui, questa inadeguata
dirigenza scelta per la gover-
nance di Flavia, sia riuscita a
compromettere una società
che, fino a poco tempo, poteva
essere orgogliosamente riven-
dicata come pubblica e in salu-
te. Un fiore all’occhiello per
Ladispoli che, purtroppo, sta
appassendo rapidamente sotto
gli occhi di tutti.

Il movimento civico Ladispoli Città incalza l’Amministrazione comunale
“Flavia Servizi, nei primi 6 mesi
ha perso ben 230mila euro”

“L’amministrazione comunale invita
i cittadini sabato 26 ottobre a parteci-
pare alla giornata che Ladispoli dedi-
cherà a Caravaggio con una serie di
iniziative artistiche e culturali che
coniugheranno pittura e musica”.
Con queste parole il delegato all’arte,
Andrea Cerqua, ha ricordato i due
eventi che ribadiranno come sia sem-
pre più saldo il legame tra la città di
Ladispoli ed il grande pittore lom-
bardo che sbarcò a Palo Laziale dove
potrebbe anche aver vissuto le ultime
ore della propria vita e non a Porto
Ercole come si pensa per consuetudi-
ne. “Sabato 26 ottobre, alle ore 16,30 -
spiega il delegato Cerqua - si svolge-
rà nella sala conferenze dell’hotel
Villa Margherita  la cerimonia di
chiusura della mostra collettiva sulle
opere di Caravaggio, realizzata dai

pittori Felicia Caggianelli, Sergio
Bonafaccia e Stefano Martini. Una
rassegna che ha ottenuto un notevole
successo di visitatori tanto che gli
organizzatori la hanno protratta
addirittura per quattro mesi.
Parteciperanno i bambini iscritti a
RaccontARTE, i corsi d'Arte e
Narrativa, promossi
dall'Associazione Aperta Parentesi e
attivi presso il Centro d'Arte e
Cultura di Ladispoli e il Nido
Famiglia La Ciccinella. All’evento,
che conferma ancora una volta come

Ladispoli sia una fucina di artisti di
talento, interverrà il sindaco
Alessandro Grando che porterà il

saluto dell’amministrazione comu-
nale a questi validi pittori. Invitiamo
i cittadini a partecipare alla manife-

stazione, avranno l’occasione di
ammirare delle splendide copie
museali delle opere di Caravaggio,
insieme ad altre tele di pittori del ‘600
come Pompeo Batoni. Alle ore 20 i
cittadini sono invitati al Teatro
Marco Vannini dove è in programma
uno stupendo concerto
dell’Orchestra Giovanile Massimo
Freccia intitolato Echi dall'Ombra.
Un viaggio tra suggestioni musicali,
pittoriche e letterarie tra Italia, Russia
e Ungheria con spettacolo multime-
diale di grandi opere, compresi i
capolavori di Caravaggio. A dirigere
l’Orchestra giovanile Massimo
Freccia sarà il maestro Massimo
Bacci, accompagnato dalla suggesti-
va voce recitante del noto interprete
Agostino De Angelis. L’ingresso al
concerto è gratuito”.

“Tutto pronto per la giornata Caravaggio a Ladispoli:
tra mostre di pittura e concerto dell’Orchestra Freccia” 
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CERVETERI
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Tevere: presentato il progetto sperimentale
per la raccolta dei rifiuti galleggianti
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Illustrati alla stampa i contenuti
del progetto sperimentale per la
raccolta di rifiuti galleggianti
sul fiume Tevere, che si inseri-
sce tra le azioni promosse per i
Contratti di Fiume. L’obiettivo è
duplice: fermare i rifiuti prima
che arrivino in mare e sensibi-
lizzare istituzioni, associazioni e
cittadini sulla tematica della
plastica, portando ognuno a
fare la propria parte. Il pro-
gramma, che ha come partner il
Comune di Fiumicino e la
Capitaneria di Porto di Roma
Fiumicino, avrà la durata di 2
mesi Il Presidente della Regione
Lazio, Nicola Zingaretti ha illu-
strato alla stampa i contenuti
del progetto sperimentale per la
raccolta di rifiuti galleggianti
sul fiume Tevere, che si inseri-
sce tra le azioni promosse per i
Contratti di Fiume. Il progetto,
grazie a un investimento regio-
nale di 40mila euro, è realizzato
dalla Regione Lazio in collabo-
razione con Castalia Operations
Srl, che ha progettato il sistema

che intercetta e convoglia in
un’area di raccolta i rifiuti tra-
sportati dai corsi d’acqua prima
che si riversino in mare, e
Corepla (Consorzio Nazionale
per la raccolta, il riciclo e il recu-
pero degli imballaggi in plasti-
ca), che si occuperà invece della
raccolta dei rifiuti e avvierà a
riciclo la plastica recuperabile.
L’obiettivo è duplice: fermare i
rifiuti prima che arrivino in
mare, proprio perché l’80% dei
rifiuti che sfociano in mare arri-
vano dai corsi d’acqua e sensibi-
lizzare istituzioni, associazioni e
cittadini sulla tematica della
plastica, portando ognuno a
fare la propria parte. Il pro-
gramma, che ha come partner il
Comune di Fiumicino e la
Capitaneria di Porto di Roma
Fiumicino, avrà la durata di 2
mesi.
Il progetto: le modalità di rac-
colta riguardano il montaggio
di dispositivi di selezione com-
posti da barriere in polietilene
che intercettano i rifiuti galleg-

gianti, accumulandoli in
un’area specifica, dalla quale
vengono successivamente rac-
colti mediante un mezzo nauti-
co di limitate dimensioni, dota-
to di cestello. In seguito vengo-

no depositati in appositi conte-
nitori di stoccaggio (denominati
big bag). Il sistema completo di
raccolta è progettato per restare
nel fiume per lungo tempo,
rimanendo operativo anche

durante i periodi di pioggia
ordinaria e senza interferire con
la flora e la fauna presente nel
fiume. 
“Finalmente inizia questa speri-
mentazione rivoluzionaria sul

Tevere, che fa parte di una gran-
de strategia che mette al centro
delle nostre politiche la tutela e
la cura dell'ambiente - parole
del presidente, Nicola
Zingaretti, che ha aggiunto:
questo è il fiume di Roma, dove
è nata la civiltà. Non è quindi
una parentesi ma parte di un
modello di sviluppo che guardi
alla salvaguardia del pianeta.
Siamo la Regione che ha investi-
to sull’efficientamento energeti-
co, che ha dato il via alla piantu-
mazione di 6 milioni di alberi, e
grazie ai pescherecci abbiamo
già raccolto 15 tonnellate di pla-
stica, perché il riuso è uno dei
pilastri della nostra strategia.
Così mettiamo una pietra milia-
re per la salvaguardia del fiume
e del mare. Spero infine che
vedere queste immagini spinga
tutti a comportamenti più cor-
retti: basterebbe più civiltà per
restringere la catena e mandare
a riuso e riciclo il materiale
direttamente” - ha detto ancora
Zingaretti.

Sociale, piani di zona: siglato
accordo con sindacati e terzo settore
E’ stato siglato, ieri, l’accordo con le organizza-
zioni sindacali e il terzo settore per la program-
mazione dei nuovi piani di zona. A seguito del-
l’accordo, saranno i distretti a convocare entro
la metà di novembre un tavolo di confronto con
sindacati e terzo settore per illustrare la pro-
grammazione vigente, rappresentare lo stato
dei servizi nonché raccogliere le istanze del ter-
ritorio in funzione del futuro ciclo di program-
mazione alla luce del Piano sociale regionale.
Tra i pilastri la valorizzazione dei processi par-
tecipativi tramite il coinvolgimento dei vari
soggetti nella progettazione delle attività. Una

partecipazione prevista anche dalla legge
regionale 11 del 2016 da attuarsi concretamente
nell’ambito dell’elaborazione dei Piani sociali
di zona, strumento principe per capire i fabbi-
sogni dei territori e individuare le opportune
risorse per la programmazione degli interventi
socio-sanitari. In caso di mancato accordo a
livello locale, la Regione organizzerà incontri
specifici per analizzare le criticità e individuare
le possibili soluzioni. A firmare l’accordo insie-
me all’assessore Alessandra Troncarelli i
seguenti soggetti: Roberto Cellini (Cgil);
Guglielmo Festa (Spi-Cgil); Antonio Masciarelli

(Fnp-Cisl); Francesca Coscarella (Cisl-Lazio);
Stefania Gunnella (Cisl-Fp Lazio); Giancarlo
Cenciarelli (Fp-Cgil Roma e Lazio); Laura
Latini (Uil Lazio); Francesca Danese (Forum
Terzo Settore Lazio). “Il piano sociale
‘Prendersi cura, un bene comune’ stabilisce gli
obiettivi strategici per il sistema integrato degli
interventi e dei servizi sociali in riferimento al
prossimo triennio.  Ringrazio tutti i partecipan-
ti al tavolo di oggi per il prezioso lavoro sin qui
svolto in maniera unanime nella convinzione
comune che la co-progettazione sia fondamen-
tale per avere un quadro preciso delle necessità

presenti nei diversi territori e per assicurare, di
conseguenza, risposte sempre più adeguate” -
parole di Alessandra Troncarelli, assessore alle
politiche sociali.

Piani di zona, siglato un accordo con le organizzazioni sindacali e il terzo settore per la programmazione
dei nuovi piani di zona alla luce del Piano sociale regionale. Tra i pilastri la valorizzazione dei processi
partecipativi e la co-progettazione tramite il coinvolgimento dei vari soggetti nella progettazione delle attività



Passa il bilancio consolidato della Regione
Lazio. Il Consiglio regionale del Lazio, presie-
duto dal vicepresidente Giuseppe Emanuele
Cangemi (FI), ha infatti approvato la proposta
di deliberazione consiliare n. 36, sul bilancio
consolidato della Regione Lazio per l’esercizio
2018, che comprende il bilancio di tipo econo-
mico patrimoniale presente nel Rendiconto
generale 2018 della Regione Lazio e i bilanci
dei propri enti e organismi strumentali, azien-
de, società controllate e partecipate. Come ha
spiegato l’assessore al Bilancio, Alessandra
Sartore, nel corso della sua relazione introdut-
tiva, il bilancio consolidato è costituito dal
conto economico consolidato, dallo stato patri-

moniale consolidato e dalla relazione sulla
gestione consolidata che comprende la nota
integrativa. Nel bilancio consolidato sono state
eliminate le operazioni infragruppo e sono
riportati gli enti e le aziende inseriti nel cosid-
detto “perimetro di consolidamento”.

Disco verde sul “Consolidato” per l’esercizio 2018 

Regione: Bilancio Ok
Con la proiezione del film “Mio fratello rincorre
i dinosauri”, del regista Stefano Cipani, prende
il via martedì 29 ottobre al Bambino Gesù il
“Progetto Cinema”. L’iniziativa, rivolta ai
pazienti del reparto di Onco-Ematologia
dell’Ospedale Pediatrico della Santa Sede, è pro-
mossa dall’Istituto Comprensivo Statale
“Virgilio” in collaborazione con il Cinema
Farnese. Nella sala cinema appositamente
attrezzata in reparto, verranno proposte una
volta al mese pellicole adatte al pubblico di pic-
coli e giovani ricoverati. Nel corso del primo
appuntamento, sarà presente Giacomo
Mazzariol, autore del libro da cui il film è tratto.
“Il Progetto Cinema nasce da un’idea sviluppata

dalla Scuola in Ospedale con il Dipartimento di
Onco-Ematologia del Bambino Gesù” - spiegano la
professoressa Rosa Isabella Vocaturo, dirigente
Scolastico dell’Istituto Comprensivo Statale
“Virgilio” di Roma, e il professore Franco
Locatelli, direttore del Dipartimento. “L’obiettivo
è quello offrire ai pazienti un ulteriore momento di
aggregazione e di terapia. Si tratta di un “luogo”
dove i bambini possono volare via dalle mura ospeda-
liere, attraverso i viaggi della fantasia che il Grande
Cinema è capace di regalare. I film proiettati per i pic-
coli pazienti nel corso di una degenza ospedaliera,
possono essere un potente mezzo per suscitare rifles-
sioni ed emozioni, aggiungendo note di leggerezza
alla storia di un ricovero”.

Al via il nuovo progetto del Banbino Gesù di Roma

Il cinema come terpia

Ieri l’interrogatorio in
Questura dei due sospettati
per la morte di Luca Sacchi, il
24enne ucciso due sere fa a
Roma. 
I due ragazzi, entrambi
21enni e romani, sono stati
fermati dopo un interrogato-
rio durato tutta la notte e che
si è svolto nella sede della
Questura a Roma. Il caso si
sarebbe risolto, oltre che per
l’impegno di Polizia di Stato
e Carabinieri, che avrebbero
ricostruito nel dettaglio
quanto accaduto mercoledì
notte, spulciando i filmati
delle telecamere della intera
zona e risalendo all’auto di
due killer, anche per la
denuncia fatta dalla madre di
uno dei due indagati che
avrebbe di fatto accusato il
figlio per quanto accaduto:
“Temo sia stato mio figlio,
forse è coinvolto nell’omici-
dio di Luca Sacchi, ha fatto
una cazzata”.
Questo le parole della donna
che si è recata nella tarda
serata di giovedì in un com-
missariato accompagnata

dall’altro figlio per comuni-
care i suoi sospetti. Da lì sono
poi scattate le indagini dei
carabinieri che con la polizia
hanno poi bloccato i sospetta-
ti.
A sparare sarebbe stato un
incensurato, il complice

avrebbe precedenti per
droga. Secondo una prima
ricostruzione Luca Sacchi e la
ragazza volevano acquistare
droga ma poi le cose sono
degenerate fino al tragico epi-
logo. Dai primi accertamenti i
due sospettati, notando che

nello zainetto della donna
c’erano parecchi soldi, si sono
offerti di procurare lo stupe-
facente per poi ritornare
armati di pistola e rapinare la
ragazza. Alla reazione di
Luca hanno poi sparato in
testa al giovane.
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Dopo un lungo
interrogatorio
e la ricostruzione
con i filmati 
delle telecamere
di sorveglianza
è scattato il fermo
per i due 21enni
Alla base 
dell’atto criminale
un losco giro
di droga
e una tentata
rapina

Omicidio Luca Sacchi
bloccati due giovani

Tenta il suicidio 
sul Grande raccordo
Il provvidenziale intervento della Polstrada
salva la vita di una ragazza in difficoltà

Nella giornata di mercoledì scorso, gli agenti della Polizia
Stradale di Roma hanno tratto in salvo una diciassettenne che si
era pericolosamente seduta sopra un cavalcavia rivolta verso il
vuoto e ben oltre le protezioni metalliche. La scena, che gli
uomini della Sottosezione Polizia Stradale di Settebagni hanno
trovato ha fatto subito presagire che la giovane perseguisse
intenti suicidi. La pattuglia era arrivata immediatamente sul
posto inviata dal Centro Operativo Polizia Stradale di Fiano
Romano, ove erano giunte diverse segnalazioni della presenza
di una persona seduta all’esterno delle protezioni metalliche del
cavalcavia sito al Km. 27+800 del Grande Raccordo Anulare.
Nonostante la ragazza fosse in uno stato di agitazione, i poliziot-
ti attraverso una delicata opera di persuasione, sono riusciti ad
afferrarla, portandola in sicurezza. S.A.G., per la quale era stata
presentata una denuncia di scomparsa il 23 ottobre scorso, veni-
va affidata alle cure del 118 e trasportata presso l’Ospedale
Sandro Pertini dove veniva successivamente raggiunta dalla
madre.

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e neroCENTRO STAMPA

ROMANO

Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni, inviti,
carte intestate,
menu, buste ecc...
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Sabato 26 e domenica 27 otto-
bre torna la zuppa della Bontà,
l’appuntamento annuale che
vede i volontari di Progetto
Arca scendere in piazza a
sostegno delle persone senza
dimora e in grave stato di indi-
genza. Per l’intero weekend,
nelle più grandi città italiane
saranno presenti numerosi
“banchetti” (l’elenco completo
è sul sito lazuppadellabonta.it)
che proporranno al pubblico
una o più confezioni di zuppa
della Bontà in cambio di una
piccola donazione. Il ricavato
sarà devoluto al servizio di
sostegno alimentare e distribu-
zione di pasti serviti alle perso-
ne senza dimora ospiti delle
strutture di Progetto Arca
durante il prossimo inverno.
Solo nell’ultimo anno, la
Fondazione ha servito 2 milio-
ni di pasti e fornito un aiuto

concreto nei vari servizi a più
di 15 mila persone fragili. “La
zuppa della Bontà è un piatto
che è possibile preparare a casa
e che ricorda la tradizione
povera, semplice ma sostanzio-
sa, perfetta per dare ristoro a
persone che raramente, viven-
do in strada, hanno la possibili-
tà di consumare un pasto
caldo”. Così Progetto Arca
spiega la scelta della zuppa, ali-
mento dal forte valore simboli-
co e dall’importante apporto
nutrizionale. Novità di questa
quinta edizione dell’evento è la
collaborazione con la coopera-
tiva non profit di commercio
equo e solidale Chico Mendes
Altromercato, grazie alla quale
Progetto Arca può proporre in
piazza 3 nuovi tipi di zuppa:
“zuppa della salute bio”,
“zuppa della tradizione umbra
bio”, “zuppa di farro e lentic-

chie”. Sono tutte realizzate con
prodotti di alta qualità: ceci,

farro, lenticchie e orzo biologi-
ci, per comporre un alimento

sano oltre che nutriente. Le
confezioni riportano le indica-

zioni sulle modalità di prepara-
zione, con il suggerimento
delle migliori ricette per cuci-
narle. Inoltre, chi sceglierà una
o più confezioni, a fronte di
una piccola donazione, verrà
omaggiato di cartoline conte-
nenti originali ricette delle
zuppe, ideate da Jayson e
Raffaele, rispettivamente chef e
ospite di Progetto Arca. Dopo
il fine settimana del 26-27 otto-
bre, la zuppa della Bontà sarà
disponibile nelle Botteghe lom-
barde di Chico Mendes e negli
store di Milano, Roma e Torino
di Eataly, per il terzo anno par-
tner dell’evento, oltre che a
FICO Eataly World Bologna.
L’evento può inoltre contare
quest’anno anche sul supporto
di Cibario, che fino al 31 marzo
devolverà 1 euro a Progetto
Arca per ogni piatto di zuppa
ordinato dal proprio menu.

Progetto Arca: oggi e domenica nelle piazze
italiane la zuppa della bontà per i senzatetto 

In una nota, i consiglieri del PD
capitolino si sono espressi sullo
sciopero generale che ha coinvol-
to le aziende municipalizzate
della Capitale e sulla manifesta-
zione in corso al Campidoglio:
"Raggi - scrivono - ascolti il grido
di dolore della città e prenda atto
del suo fallimento". "L'adesione
massiccia al primo vero Sciopero
generale dei servizi che fanno
capo alle società capitoline - con-
tinua la nota - è un'eclatante con-
ferma dell'insofferenza che que-
sta citta' nutre nei confronti della
giunta Raggi. Una Capitale allo
sbando, travolta dall'inefficienza
e dalla totale assenza di proget-
tualità. Una città che affonda nel
degrado e che toglie ogni speran-
za ai suoi cittadini. Ieri Roma
dice 'Basta' e diffonde il suo
grido di dolore in ogni angolo
della città, sperando che giunga
anche nelle stanze della maggio-
ranza 5 stelle, responsabile di

questo scenario gravissimo". "La
sindaca - conclude la nota - ascol-
ti i suoi cittadini, si fermi un atti-
mo e provi a comprendere la
disperazione che c'e' dietro que-
sto Sciopero generale. La

Capitale d'Italia incrocia le brac-
cia in protesta contro chi la
governa brutalmente, senza spe-
ranze e senza amore. La Raggi
rifletta a lungo: anzichè parlare
di un manipolo di sindacalisti

che tengono in ostaggio la città,
legga in questa giornata di stori-
ca mobilitazione una palese boc-
ciatura dei romani nei confronti
della sua fallimentare ammini-
strazione"

Sciopero generale a Roma, i consiglieri PD:
“La Sindaca ascolti i suoi cittadini” 

Durante la manifestazione al
Campidoglio nell'ambito dello
sciopero generale delle parteci-
pate comunali, il capogruppo del
PD di Roma Capitale, Giulio
Pelonzi, ha dichiarato:"Raggi si
vergogni, sono tre anni che con i
continui cambiamenti di assesso-
ri, cda e dirigenti tiene in ostag-
gio le aziende municipalizzate,
impedendo ai cittadini di avere i
servizi che meritano. Sporcizia,
trasporti inesistenti e buche sono

un marchio indelebile''. Pelonzi
ha poi continuato: "Oggi in piaz-
za non ci sono solo i lavoratori e i
sindacati, ma tutte le forze politi-
che e tanti cittadini romani. Tutti
gridano le stesse parole: Raggi
dimettiti. In piazza c'e' tutto il
centrosinistra, dal Pd a Ciaccheri,
Fassina, Peciola. Siamo tutti qui
con unita' ed entusiasmo, pronti
a costruire un progetto alternati-
vo contro la Lega e la Giunta
Raggi".

Il dem Pelonzi:
“Raggi si vergogni”
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I 39 cinesi morti congelati
Nel Tir a -25 gradi
I 39 cittadini cinesi trovati
morti in un camion frigorife-
ro in Essex, erano già stati
bloccati nel vano a -25
gradi all’arrivo sulla costa
del Belgio nella rotta verso
la Gran Bretagna, secondo
fonti locali citate dal
Guardian. La polizia ha
confermato la nazionalità e
le autorità del Belgio hanno
aggiunto che si tratta di otto
donne e 31 uomini.Le 38
vittime sarebbero state chiu-
se a temperature polari per
oltre dieci ore. La nazionali-
tà dei morti rafforza la pista
di traffico di esseri umani al
posto di quella dell’immigra-
zione illegale per motivi
economici o per la richiesta
di asilo. Intanto la polizia

continua interrogare il gui-
datore Mo Robinson, 25
anni, arrestato con l’accusa
di omicidio e la compagnia
per cui lavora sta collabo-
rando alle indagini. Gli
agenti in Irlanda del Nord
hanno perquisito due abita-
zioni e l’Agenzia nazionale
anticrimine ha detto che è
al lavoro per identificare
“gruppi del crimine organiz-
zato che hanno avuto un
ruolo”. Le indagini si stanno
concentrando su tre gruppi
criminali che hanno sede
vicino al confine nordirlan-
dese. In particolare il Daily
Telegraph, citando fonti di
sicurezza, parla di una
gang nell’Armagh meridio-
nale con legami con para-
militari dissidenti. Il contai-
ner era sbarcato a Purfleet,
sul fiume Tamigi, da
Zeebrugge in Belgio. Il per-
sonale delle ambulanze ha
scoperto i cadaveri di 38
adulti e un adolescente nel
container presso il
Waterglade Industrial Park
di Grays poco dopo l’una e
trenta di notte di mercoledì.
Il camion con il container al
traino aveva lasciato il
porto di Purfleet poco dopo
l’una e cinque. La polizia
ha detto che la motrice era
arrivata dall’Irlanda del
Nord e aveva preso il con-
tainer a Purfleet.

in Breve

Una scossa di terremoto di magnitudo 4.4 é
stata registrata alle 6:31 di ieri nel Mare
Tirreno, al largo di Scalea. L’epicentro é
stato localizzato ad una profondità di 11 chi-
lometri. Secondo i primi accertamenti, non
ci sono stati danni ne a Scalea, ne nei centri
del circondario, ma la scossa è stata chiara-
mente avvertita dalla popolazione. Tante le
persone che hanno scelto di abbandonare le
loro case riversandosi in strada. Decine le
telefonate ai vigili del fuoco, che insieme ai
carabinieri ed alla Polizia di Stato, hanno
avviato un’ampia attività di ricognizione in
tutta l’area dell’Alto Tirreno. “Dalle verifi-
che effettuate, il sisma, con epicentro localiz-
zato nel mar Tirreno, risulta avvertito dalla
popolazione, ma non sono stati segnalati
danni a persone o cose” - lo riferisce, in un
comunicato, il Dipartimento della
Protezione civile in relazione al terremoto di
magnitudo 4.4 registrato stamattina nel
Mare Tirreno al largo di Scalea.

Ieri forte scossa di terremoto. Epicentro in mare a largo di Scalea

Paura: trema la Calabria

Più nel dettaglio, il 30% delle
famiglie ha almeno un’assicu-
razione sulla vita attiva e il
15% ha una polizza per pro-
teggersi in caso di disabilità. I
motivi? Tra i più gettonati
spiccano i prezzi delle poliz-
ze, giudicati troppo alti (46%),
seguiti dalla reputazione
negativa delle compagnie
assicurative (26%). Ma quan-
do si tratta di accendere una
nuova polizza gli italiani
fanno affidamento proprio
sulle compagnie assicurative,
al primo posto per fiducia con
il 61%, rispetto a banche
(28%), a broker e agenti indi-
pendenti (27%). È il consulen-
te assicurativo (51%), invece,
la fonte di informazioni pri-
maria per gli italiani, che pre-
feriscono il contatto umano
piuttosto che affidarsi ai siti
di confronto delle polizze
(35%) e all’opinione di fami-
gliari, amici e colleghi (26%). 
Gli italiani vorrebbero polizze
flessibili, rimborsabili quando
non utilizzate (35%), persona-
lizzabili (29%) e attivabili

all’occorrenza (25%); sempli-
ci, con un linguaggio chiaro e
comprensibile (33%); accessi-
bili, aperte a tutti (29%). In
cambio di polizze “su misu-
ra” quasi 2 intervistati su 3
(risultato tra i più alti in
Europa) si dicono disposti a
condividere i propri dati sulla
salute (68%), sulla situazione
famigliare (67%), personali
(68%) e finanziari (54%). 
“L’Italia viene da un periodo
di crisi economica e sociale
che ha messo a dura prova le
aspettative per il futuro - ha
dichiarato Isabella Fumagalli,
Head of Territory for
Insurance in Italy di BNP
Paribas Cardif - gli italiani
sono, infatti, tra gli europei
che si sentono più sfiduciati e
meno ben protetti pur non
esprimendo un desiderio par-
ticolarmente forte di una
migliore protezione. Eppure
non si danno per vinti e conti-
nuano a coltivare passioni,
sogni e progetti che noi abbia-
mo l’obbligo di proteggere
nel migliore dei modi. Come

Insoddisfatti e sfiduciati ma si contina a progettare per un futuro migliore
Italiani, “popolo di sognatori”
nonostante il fardello della crisi

settore siamo, quindi, chia-
mati a promuovere innanzi-
tutto una trasformazione cul-
turale che sensibilizzi le per-
sone sui rischi e sulla preven-
zione e, contestualmente,
dobbiamo costruire prodotti
accessibili, sostenibili, modu-
lari e personalizzati. In BNP
Paribas Cardif abbiamo rac-
colto la sfida lavorando quoti-
dianamente su tre fronti prin-
cipali: ingaggiare le nostre
persone, la risorsa più grande
che abbiamo, per valorizzar-
ne il talento e mettere la loro
creatività al servizio dell’in-
novazione; migliorare la
gestione e la qualità dei dati,
che come abbiamo visto, le
persone sono pronte a condi-
videre con noi, per definire
modelli predittivi e per profi-
lare meglio i rischi di ogni
singolo cliente, restituendo
così un valore reale; stimolare
la costituzione di ecosistemi
che possano favorire la conta-
minazione tra settori, aziende
e realtà diverse, come abbia-
mo già fatto nella salute”.

Gli italiani nel 2019 continua-
no a fare nuovi progetti nono-
stante le preoccupazioni con-
tando sulle assicurazioni per
proteggere famiglia e patri-
monio. Lo rivela una ricerca
internazionale condotta da
BNP Paribas-Cardif, in colla-
borazione con Ipsos su un
campione di 26mila persone,
in 26 Paesi Italia compresa e 3
continenti (Europa, America
Latina e Asia).  Nella fotogra-
fia sull’Italia emerge che,
rispetto ai risultati globali che
evidenziano ottimismo
soprattutto nei nuovi colossi
dell’economia mondiale
come Cina e India ed europei
- con olandesi, danesi e tede-
schi che esprimono un senti-
mento positivo - nel 2019 gli
italiani si scoprono non parti-
colarmente soddisfatti e sfi-
duciati.  Dal potere d’acquisto
alla lenta crescita economica
sino al lavoro, sono tante le
ragioni del loro scetticismo.
Tuttavia non vogliono arren-
dersi e non è mai venuto
meno il desiderio di fare pro-
getti per il futuro. Due le fonti
di apprensione: il lavoro e la
salute, soprattutto quella dei
propri cari.  Ma come gli ita-
liani intendono realizzare i
propri desideri? Innanzitutto
facendo grande affidamento
su loro stessi. Al primo c’è,
infatti, la convinzione di
avere abbastanza soldi per
finanziare i propri sogni nel
giro di qualche anno (56%),
mentre il 52% vuole farlo ini-
ziando a risparmiare. Al terzo
posto, accendere una polizza
assicurativa è ritenuto un
passo fondamentale per il
22% degli italiani, molto più
che accedere ad un prestito
bancario (14%), ricevere
un’eredità/donazione (20%)
o ricevere aiuto economico da
amici e parenti (20%). 
Segno che per molti italiani
realizzare i propri sogni
significhi ancor prima proteg-
gere la famiglia e il patrimo-
nio. Quando i progetti hanno
un impatto economico eleva-
to - l’acquisto della casa, per
esempio - gli italiani confer-
mano la propensione al pre-
stito, con il 68% che sostiene
di averne già uno. Solo un ita-
liano su cinque dichiara, infi-
ne, di incontrare difficoltà nel
pagare le rate del credito con-
cesso. 
Emerge in generale, però, un
senso di mancanza di prote-
zione. Solo il 5% degli italiani
si definisce, infatti, molto ben
protetto. Sono ancora bassi i
tassi di copertura assicurativa
anche verso rischi “base”: Il
38% degli intervistati afferma
di non avere alcuna polizza
assicurativa se non quelle
obbligatorie. 

Il progetto di bilancio per il
2020 “non costituisce una
deviazione significativa” dalle
regole. Con queste parole il
ministro dell’Economia
Gualtieri, risponde alla lettere
arrivata all’Italia dai
Commissari dell’Unione,
Dombrovskis e Moscovici
sulla manovra. Il deficit strut-
turale mostra un “leggero
deterioramento”, dello 0,1%,
ma l’output gap peggiora per-
ché l’economia italiana sarà
ancora in una situazione diffi-
cile. In più c’è la richiesta di 0,2
punti di flessibilità per eventi
eccezionali.
Le stime contenute nel Dpb
“sono abbastanza prudenti”,
non tengono conto dell’impat-
to sul gettito del piano per “la
promozione” dei pagamenti
digitali, scrive il ministro, sot-
tolineando che l’obiettivo è di
“superare di gran lunga” le
stime sia del controllo della
spesa sia della “tax complian-
ce”. Il ministro si dice anche
fiducioso che “il consolidamen-
to” della finanza pubblica e le
riforme porteranno a un ulte-
riore calo dello spread aumen-
tando i risparmi e migliorando
il deficit strutturale. “Le misure
di contrasto all’evasione fiscale
vengono quantificate in maniera
prudente ma rigorosa e ammonta-
no complessivamente a circa 3
miliardi di euro”. Lo spiega il
Mef pubblicando sul sito la
risposta del ministro
dell’Economia Roberto
Gualtieri alla richiesta di chia-
rimenti sulla manovra dei
commissari Pierre Moscovici e
Valdis Dombrovskis.
L’Italia introdurrà, come l’an-
no scorso, un meccanismo di
“freezing”, congelando “tem-
poraneamente” delle spese in
attesa di verificare i risparmi
attesi da Quota 100 anche per
gli anni 2020-2022. Lo scrive il
ministro dell’Economia
Roberto Gualtieri nella lettera
di risposta alla Ue sulla mano-
vra, precisando che i fondi
saranno rilasciati in sede di
assestamento a metà anno.
Sarà congelata la differenza tra
le stime originarie di quota 100
e il dato effettivo di adesione.
“Vogliamo promuovere e incre-
mentare l’utilizzo dei pagamenti
digitali. La diffusione del contan-
te, anche se in calo, è ancora più
alta rispetto agli altri Paesi euro-
pei. Il governo lancerà una serie
d’incentivi e campagne promozio-
nali” lavorando allo stesso
tempo “con le associazioni di
categoria per ridurre i costi dei
Pos per i commercianti e gli
altri fornitori di servizi”. Lo
scrive il ministro
dell’Economia ricordando che
non è stata indicata una stima
di recupero di gettito dal piano
‘cashless’.

Gualtiri risponde
all’Ue e a Mosovici
Manovra
l’Italia si fa
“prudente”
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Emissioni e consumi reali delle
auto in commercio rivelati dai
test - oggettivi e indipendenti -
effettuati, sia in laboratorio che
nel traffico, da Green NCAP, il
consorzio, voluto da FIA
(Federazione Internazionale
dell’Automobile) ed Euro
NCAP, (di cui ACI fa parte),
per promuovere auto meno
inquinanti e più efficienti in
termini di consumi di carbu-
rante ed energia. La valutazio-
ne attualmente si limita all’uti-
lizzo del veicolo, ossia quello
che accade dal serbatoio alla
ruota (Tank To Weel). Tre le
vetture oggetto della terza
serie di test. Il punteggio più
alto - 4 stelle - è stato ottenuto
da un’auto a benzina: Seat
Arona. Tre stelle sono andate
alla Škoda Octavia (diesel);
due alla Fiat Panda
(metano/benzina). Con 4 stelle
l’Arona, piccolo crossover
della Seat, risulta essere la regi-
na di questa tornata di test
Green NCAP. Colpisce la per-
formance nei test di emissione,
(punteggio di 9,8 su una valu-
tazione massima di 10), con
valori da motore elettrico!
Molto efficace, poi, il post-trat-
tamento dei gas di scarico del
motore conforme alla normati-
va Euro 6d-Temp. Giudizio
marginale soltanto per le emis-
sioni di CO (monossido di car-
bonio), nella prova di carico

elevato. La valutazione com-
plessiva risulta penalizzata
dall’efficienza energetica,
(indice 6,1 su un massimo di
10). L’Arona ha riscontrato
prestazioni ‘adeguate’ in tutte
le prove, eccetto in quella auto-
stradale con carico elevato,
dove il giudizio è stato ‘margi-
nale’. La terza generazione
della Škoda Octavia, (testata
con motore diesel 2.0 da 110
kW), ottiene una valutazione
complessiva di 3 stelle. Grazie
al ricircolo dei gas di scarico,
alla riduzione selettiva del
catalizzatore e al filtro antipar-
ticolato diesel, il controllo delle
emissioni inquinanti è risulta-
to buono per idrocarburi (HC),
monossido di carbonio (CO) e
particolato (PN). 
Scarso, invece, quello delle
emissioni degli ossidi di azoto
(NOx), in particolare nella
prova autostradale con elevato
carico. Il giudizio complessivo,
quindi, è risultato pari a 6,7 (su
una scala da 1 a 10).
L’efficienza energetica ottiene
5,7 punti (su un massimo di
10), con valori generalmente
‘adeguati’, che diventano
‘marginali’ nella prova auto-
stradale con carichi elevati.
Complessivamente, quindi, il
giudizio dell’Octavia ha mar-
gini di miglioramento in ter-
mini di emissioni di NOx e di
consumi. 

La Panda, già testata da Green
NCAP nella versione benzina
con motore Euro 6 di prima
generazione, è stata analizzata
con motore alimentato sia a
metano che benzina, Euro 6d-
temp di ultima generazione.
Le dimensioni dei serbatoi del-
l’auto, (12 kg per il metano e 35
litri per la benzina), ipotizzano
l’uso del veicolo con entrambe
le alimentazioni. In termini di
emissioni i risultati sono
“buoni” o “adeguati” nel caso
di funzionamento a metano. Il
punteggio conseguito, (5,0 su
una scala fino a 10), è risultato

penalizzato dalle scarse pre-
stazioni in caso di funziona-
mento a benzina. Le emissioni
di particolato e di idrocarburi
hanno avuto valutazioni molto
scarse. L’efficienza energetica,
(4,9 su un massimo di 10), è
risultata adeguata nella mag-
gior parte delle prove, eccetto
nei test ad elevato carico.
Queste penalizzazioni, soprat-
tutto legate alla modalità di
funzionamento a benzina, pur-
troppo, limitano il giudizio
complessivo a 2 stelle. “Gli
ultimi test del protocollo
Green NCAP evidenziano che

i motori a combustione tradi-
zionale di ultima generazione
possono essere considerati
rispettosi dell’ambiente, con
buone performance in termini
di emissioni di sostanze nocive
- ha affermato il presidente
dell’ACI, Angelo Sticchi
Damiani. La strada intrapresa
dai costruttori è quella giusta,
ma devono impegnarsi di più.
Per un giudizio definitivo,
però, dobbiamo aspettare le
valutazioni che comprendono
anche quanto si emette e con-
suma per produrre il veicolo e
quanto si spende alla fine della
sua vita utile per lo smaltimen-
to, il cosiddetto Life Cycle
Assessment”. Informazioni su
Green NCAP Il consorzio
Green NCAP - costituito da

Governi, Club automobilistici
(tra i quali l’ACI), rappresen-
tanti di consumatori, laborato-
ri di prova e centri di ricerca
universitari di 8 Paesi europei -
mette a disposizione di tutti
informazioni certificate relati-
ve alla reale sostenibilità
ambientale dei veicoli, al di là
di quanto richiesto dalle nor-
mative vigenti o dichiarato dai
costruttori. 
In questa fase iniziale, Green
NCAP ha preso in considera-
zione unicamente l’energia
impiegata durante la guida,
successivamente valuterà l’in-
tero ciclo di vita dell’auto (Life
Cycle Assessment), compresa
l’energia consumata per la
produzione e lo smaltimento
dei veicoli.

a cura di Giuseppe Onorato
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Matteo Berrettini non si ferma
più e batte 7-5 7-6 anche il russo
Andrej Rublev sul rapido indoor
degli Atp 500 di Vienna
(2.296.490 euro), guadagnandosi
le semifinali e avvicinandosi alla
qualificazione per le Atp Finals
di novembre a Londra.
Soprattutto, da lunedì diventerà
il quarto giocatore italiano dopo
Panatta, Barazzutti e Fognini a
raggiungere la top ten (9 o 10).
Vittoria in poco meno di due ore,
con un primo set sempre sul filo
dell’equilibrio e deciso dal break
di Matteo bell’11° game. Nel
secondo set il russo è più costan-

te, sbaglia meno e cerca di tenere
alto il ritmo degli scambi, ma al
servizio Berrettini è sempre una
sentenza, fino al tie break con-
trollato con maturità: è l’ottava
semifinale del 2019 perl’allievo
di Santopadre. Berrettini sfiderà
sabatoil vincente del match tra
Thiem e Carreno Busta. Nella
Race to London si conferma otta-
vo, ma porta il distacco da
Zverev a meno di 200 punti. Salta
invece il derby svizzero agli
“Swiss Indoors”, torneo Atp 500
di tennis dotato di un montepre-
mi di 2.082.655 euro che si sta
disputando sul veloce in cemen-

to di Basilea. È già in semifinale il
primo favorito del seeding non-
ché campione in carica, il padro-
ne di casa Roger Federer, nume-
ro 3 del ranking mondiale. Stan
Wawrinka, infatti, dopo la vitto-
ria su Frances Tiafoe, ha annun-
ciato il ritiro dal torneo per un
problema alla schiena. Federer,
lo scorso anno, ha firmato per la
nona volta l’albo d’oro grazie al
successo in finale sul rumeno
Marius Copil, rivelazione del tor-
neo (il 38enne fuoriclasse di
Basilea ha vinto anche nel 2006,
2007, 2008, 2010, 2011, 2014, 2015
e 2017).

Berrettini batte Rublev e va in semifinale
Il romano a Vienna vince 7-5 7-6, da lunedì diventerà il quarto italiano di sempre nella top ten dopo Panatta
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Il 15 novembre uscirà “Più amore”, un brano donato
da Gaetano Curreri ad Antoniano per sostenere
“Operazione Pane”, una campagna nata per suppor-
tare concretamente una rete di 15 mense francescane
su tutto il territorio nazionale e ad Aleppo, in Siria,
con l’obbiettivo di aiutare persone che vivono in
situazioni di povertà estrema. Alla voce di Gaetano Curreri
si sono unite amichevolmente quelle di Mario Biondi,
Amara e dei bimbi del Coro dell’Antoniano diretto da
Sabrina Simoni e il risultato è uno straordinario brano cora-
le che racconta i valori francescani di accoglienza, ascolto,
fraternità e amore verso il prossimo, il tutto arricchito dal-
l’elaborazione musicale del Maestro Vessicchio. Il brano sarà contenuto anche nella
compilation della 62esima edizione dello Zecchino D’Oro, in uscita il 29 novembre. La
campagna “Operazione Pane” sarà promossa tra novembre e dicembre 2019 al fine di
sostenere 15 mense francescane garantendo 150mila pasti da gennaio a dicembre 2020,
pari a un terzo dei pasti complessivamente erogati in un anno dalla rete di mense, che
accoglie e aiuta persone e famiglie che vivono in condizioni di grave disagio sociale e
avvia per loro percorsi di inserimento sociale, sanitario e lavorativo. Attraverso una
donazione sarà possibile sostenere le Mense Francescane donando un pasto a chi non
ha da mangiare. Antoniano, oltre alle 14 mense in Italia, sosterrà anche una realtà fran-

cescana che opera ad Aleppo, in
Siria, per garantire pasti, ascolto e
aiuto alle famiglie che hanno subito

il trauma della guerra e che adesso
non hanno più nulla. Il Coro

dell’Antoniano, complesso corale infantile tra i
più celebri del mondo, è l’istituzione più nota e
caratterizzante dell’Antoniano di Bologna.
Fondato nel 1963 da Mariele Ventre che lo ha diret-
to per oltre trent’anni, il Coro dell’Antoniano è oggi
condotto dal Maestro Sabrina Simoni, che dal 1995 ne
è una guida carismatica e insostituibile. Il Coro anno-

vera tra le sue esperienze 61 edizioni dello Zecchino d’Oro e incontri con i più
importanti protagonisti della scena musicale internazionale. Oggi il Coro conta 65
elementi tra i 4 e i 12 anni di età. Dato interessante di questi ultimi anni è la pre-
senza di bambini provenienti da diversi Paesi tra cui Cina, Canada, Ucraina,
Tunisia, Spagna, Serbia, Romania, Costa d’Avorio. Antoniano, da più di 60 anni,
porta avanti i valori francescani sulle cui basi è stato fondato, impegnandosi quo-
tidianamente per le persone che vivono in condizioni di povertà e grave emargi-
nazione. Partendo dal pasto, Antoniano aiuta chi vive in difficoltà a risollevarsi e a
riprendere in mano la propria vita.

sabato 26 ottobre 2019     laVoce

“Più amore” per Gaetano Curreri 
Esce il 15 novembre il brano dedicato all’Antoniano per l’“Operazione Pane”
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Un film di Kore'eda Hirokazu. Con Catherine
Deneuve, Juliette Binoche, Ethan Hawke,
Clémentine Grenier, Manon Clavel Uscita 10
ottobre 2019.

LE VERITÀ

Il rapporto tormentato tra una madre che si sta preparando per un
ruolo in un film di fantascienza e la figlia. Diva del cinema francese,
Fabienne riceve la visita della figlia Lumir, sceneggiatrice che vive a
New York. Nella villa parigina di Fabienne le due donne faranno i conti
con il passato nonostante la presenza delle famiglie e l’impegno di
Fabienne sul set, per girare un film che confonde ancor di più i ruoli
delle madri e delle figlie.  Nel 2018 ha vissuto la consacrazione con Un
affare di famiglia, Palma d’oro a Cannes e grande successo internazio-
nale. Ora, l’autore giapponese Kore-eda dirige due dive come
Catherine Deneuve e Juliette Binoche, riuscendo a creare una perfet-
ta sinfonia di ambiguità e allusioni in una lingua non sua. Un film che
celebra gli attori nati, quelli scomparsi e quelli mancati, in un dram-
ma familiare di raffinata malinconia.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film spazza-cliché che declina l'heist movie
in commedia e mette in luce un'ottima squadra
di attrici. Commedia, Italia 2019

BRAVE RAGAZZE

A Gaeta, negli anni ‘80, quattro donne in crisi provano a cam-
biare il corso delle loro vite improvvisandosi rapinatrici. Una di
loro ha l'idea: qualsiasi crimine commetteranno, lo faranno
mascherate da uomini per non essere riconosciute.  Michela
Andreozzi realizza un’onesta commedia composta da una squa-
dra quasi integralmente al femminile, il cui cuore è proprio l'in-
telligente alchimia tra le attrici principali. Una riflessione amara
su esistenze ai margini ma non troppo, un film in cui donne
invisibili diventano donne d'azione, una storia di sorellanza e di
rivincita personale, di bigodini e di pistole. Ma anche una com-
media che non teme il confronto con gli estremi del dramma, e
che alla risata sgangherata preferisce il sorriso beffardo di chi sa
di averla fatta grossa.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Una ricostruzione impressionante e volutamen-
te sobria di una tra le più significative tragedie
degli anni 80. Drammatico, USA 2019.

CHERNOBYL

Valery Legasov ricorda gli eventi che circondano la tragedia di
Chernobyl del 1986. Quando con l'aiuto della fisica Ulana
Khomyuk e del politico Boris Shcherbina, si batterà per far
emergere la verità sull'accaduto. Una ricostruzione impressio-
nante, senza scorciatoie spettacolari, di una tra le più signifi-
cative tragedie degli anni ’80.
Considerato che lo sceneggiatore arriva dagli Scary Movie e
dai sequel di Una notte da leoni, è davvero una sorpresa che
Chernobyl vanti una scrittura così attenta al dettaglio dram-
matico e storico. Parte del merito deriva dal prestigio della
fonte e da alcuni dialoghi che difendono il valore della scien-
za messo a rischio da dubbi irragionevoli creati ad arte a fini
propagandistici.

Un fantasy tutto al femminile, meno perturban-
te del primo capitolo ma altrettanto magnetico
e avventuroso. Fantastico, USA 2019.

MALEFICENT
SIGNORA DEL MALE

Aurora e Filippo annunciano il loro fidanzamento. Il matrimonio unirà non
solo due terre, ma anche i due regni degli umani e delle creature magiche.
Se i genitori del principe sono apparentemente entusiasti, Malefica è più
diffidente. La cena di fidanzamento sarà l'inizio dei guai. Cinque anni fa la
Disney aveva dimostrato grande audacia, con un racconto perturbante,
diverso dal solito nei temi e nello stile, che si rivelò un grande successo.
Questo film fa un impercettibile ma innegabile passo indietro: Rønnìng,
regista del quinto Pirati dei Caraibi, riporta il film nell'alveo sicuro della
fiaba. Più spazio dunque alla principessa, alla storia d'amore felice e alla
lotta tra Bene e Male.  Ma importante è anche la reinvenzione del perso-
naggio di Malefica, al cui magnetismo si contrappone con forza la rivale
regina Ingrid di Michelle Pfeiffer.

Una commedia drammatica che punta sul-
l'identificazione ma si scontra con un senso
chiaro e diffuso di artificio. Commedia dramma-
tica, Italia 2019.

SE MI VUOI BENE

Un film di Fausto Brizzi. Con Claudio Bisio, Sergio Rubini, Dino
Abbrescia, Lorena Cacciatore, Luca Carboni Uscita 17 ottobre
2019. Oggi tra i Film al cinema in 384 sale. Distribuzione
Medusa. Un uomo cerca di ricomporre alcune vite che lui stes-
so ha distrutto. Diego è un avvocato di successo che soffre di
una forte depressione. Dopo un tentativo di suicidio non riusci-
to scopre che lungo il percorso che compiva quotidianamente
per andare allo studio legale c'è un negozio che si chiama
Chiacchiere. Qui fa la conoscenza del proprietario,
Massimiliano e, chiacchierando con lui, pensa di aver trovato la
soluzione ai suoi problemi psicologici: fare del bene alle perso-
ne a lui più care. La madre, il padre, sua figlia, suo fratello, l'ex
moglie e una coppia di amici diventeranno i suoi 'beneficati'.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane
TANTI AUGURI A...

Tantissimi auguri a Chiara Germani che oggi com-
pie gli anni. Buon compleanno dai figli Bruno e
Lucia e dal compagno Gabriele. Si aggiungono agli
auguri la mamma, il papà e la sorella Arianna ma
soprattutto la nipotina Nina...  “Tanti auguri zia-
aaa!!!”.

Aspettiamo i vostri “Auguri” alla mail di riferimento
redazione.lavoce@live.it o presso la redazione di via
Agillina a Cerveteri. Per informazioni e inserzioni
potete contattare lo 0694415840 dalle 9,30 alle 13 dal
lunedì al venerdì.

Grande festa in “Casa Sartori”… la piccola Giada
soffia sulla prima candelina. Mamma Serena e
papà Luciano gli inviamo “l’abbraccio più forte del
mondo” pronti a festeggiare con Lei e con i suoi
“grandi” cuginetti Simone, Michela e Mattia.
“Baci e abbracci” anche da parte della redazione de
“la Voce”.



CARD 8 INGRESSI

ABBONAMENTO
11 SPETTACOLI

ABBONAMENTO
6 SPETTACOLI

CARD 8 INGRESSI

CARD 16 CREDITI


